
ОТЧЕТНЫЙ ДОКЛАД ЦК КПСС 
КРУПНЕЙШАЯ ВЕХА 

В И С Т О Р И И 
Съезды КПСС всегда были эта- чи партии и перспективы разви-

Съезды партии всегда были в родной общественности вызывают "^^" '̂  развитии Советского го- тия Советского государства. 
истории пашей страны крупней- выдвинутые в докладе па съезде 
П1ИМП. вехами. XXIV съезд, кото
рый пачал свою работу ;Ш мар
та, займет особое место в исто
рии КПСС. 

в Отчетном докладе ЦК КПСС, 

новые Предложения, направлен
ные на укрепление мира и ме;к-
дународного сотрудничества, сво
боды и независимости народов. 

Иап1а первейшая задача — 
с которым выступил Генеральный Развернуть пропаганду историче

ских документов XXIV съезда 

сударства на пути к коммунизму, 
а пх решения — вкладом в ре
волюционную теорию. В этом от
ношении исключительно велико 
значение XXIV съезда нашей пар
тии. Отчетный доклад Централь
ного Комитета съезду, с которым 

Для пас, преподавателей тео
рии научного коммунизма, этот 
документ имеет особое значение. 
Он помогает нам более глубоко, 
с позиции ленинской методоло
гии, освещать в учебном плане 
многие проблемы, связанные с 

секретарь ЦК Л. И. Брежнев, дан 
глубокий марксистско-ленинский 
анализ пройденного пути после 
ХХШ съезда. В этом докладе с 
предельн/)й ясностью определены 
задачи партии и советского на
рода на будущее в области эко
номической политики н социаль
но-политического развития со-
1ВСТСК0Г0 общества, а также в об
ласти внешнеполитической дея
тельности партии н Советского 
государства. 

Для нас — историков пар-
тю! — особый интерес нредста.в-
ляет тот раздел Отчетного докла
да Центрального Комитета XXIV 
съезду, в котором дается анали-з 
развития партии и освещены во
просы партийной жизни. Больнюс 
внимание уделяется формам и ме
тодам организаторской и полити
ческой деятельности партийных 
организации, их руководству хо
зяйственным и культурным стро
ительством. 

Решения и материалы XXIV 
съезда КПСС войдут неоценимым 
(Вкладом в общую сокровищницу 
марксизма-ленинизма и послухат 
дальнейшим успехам коммунисти
ческого строительства в нашей 
стране, сплочению международно
го коммунистического и рабочего 
движения, дальнейшему прогрессу 
сил демократии и социализма. 
- Поддержку широкой междуна-

выступил Геперальнын секретарь развитием мирового революцион-
ЦК тов. Л. И. Брежнев, — до
кумент больнюго политического и 
теоретического значения. В нем 
дан научный анализ международ
ного и внутреннего полоя;сния 
нашей страны, определены зада-
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ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИИЯЯТЕСЫ 

КПСС, сделать их достоянием ка-
н;дого советского человека. 

Профессор Н. ТЕЛЕГИН, 
заведующий нафедрой истории 
КПСС 

ного процесса, в частности ми
ровой системы социализма как 
ведуще11 революционной силы со
временности. Оп дает нам кон
кретный фактический материал, 
раскрывающий принципы социа-

Орган парткома, ректората, комитета ВЛКСМ, месткома и профкома ордена 
Ленина Ленинградского Политехнического института нм. М. И. Калинина 
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диетического интернационализма, 
экономическое, политическое и 
военное сотрудничество социали
стических стран. 

Этот документ помогает пак 
анализировать процессы, развер
тывающиеся в мире капитала, 
показывать глубокие, непримири
мые противоречия буржуазного 
общества, размах, масштабы и 
остроту борьбы трудящихся в 
цитаделях империализма. 

Отчетный доклад дает нам ха
рактеристику тех процессов, ко
торые происходят в зоне нацио
нально-освободительного движе
ния, в частности углубление со
циального содержания нацио
нально-освободительной борьбы 
па современном этапе. 

Среди широкого круга вопро
сов, рассматриваемых в отчет
ном докладе, особое значение для 
пас имеет анализ экономических 
и социальных проблем развития 
наглей страны, закономерностей 
строительства коммунистического. 
общества. 

Нзучепис Отчетного доклада я 
в целом материалов и решений 
съезда будет способствовать по
вышению идейно-теоретического 
уровня учебного процесса. 

Доцент А. ШЕВЕЛЕВ, 
заведующий кафедрой научно
го коммунизма 

1/А>1^ДЬ1И съезд партии — 
**• большое, эпоха.чыюе собы

тие в жизни всего нашего народа 
н каждого коммуниста в отдель-
цости. 

В моей жизни этот съезд имеет 
особо большое ЗЕгаченпе — это 
пе[)еы!1 съезд п моей нарт!1Г1ной 

бпогр;1фин. В этот год я был при
нят кандидатом в члены партии, 
н в днн работы XXIV съезда я, 
как II каждый ко.ммуЕпют, приме
ряю к себе те трсбовааня, кото

рые жизнь предъявляет к комму
нистам. 

ВС.-1ИКЛ честь быть членом пар-
тин, у истоков которой стоял Вла
димир Мльнч, но н велика ответ
ственность члена иартнп за ноло-
жсннс дел в своей организации, 
в своем производственном коллек
тиве. 

Сейчас, сверля своп личные ус
пехи, Достижения комсомольской 
органнзэцнн факультета, в кото
рой МНС доверено руководить бю
ро, я отлично вижу, как много 

еще не решенных задач стоит пе
ред нами. Громадное значе1Н1е 
имеет в настоящее время воспита
ние советской молодежи в духе 
коммунистической мора.ти, и осо
бенно велико значеяне воспита
ния будущих воспитателен, моло
дой советской н[1теллигенцнн, бу
дущих 1П1ЖСНер0В. 

XXIV съезд еще раз -подчерк
нул зто, и мы все, коммунисты, 
находящиеся на комсомольской 
работе, считаем это своей нервсй-
шсн обязанностью. И здесь не 

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА ВЫПОЛНЕНЫ ДОСРОЧНО 
1/ ОЛЛЕКТПВЫ производствен

ных подразделений паиюго 
института (ОКР, транспортный 
отдел, ЭММИ, ЭМИО, отдел глав
ного энергетика, сапцех, цен
тральная котельная), как и все 
советские люди, включивнтсь в 
социалистическое соревнование за 
достойную встречу XXIV съезда 
партии, в начале IV квартала 
1970 года на общих собраниях 
приняли повышенные социали
стические обязательства. 

Иа протяжении шести месяцев 
трулссники этнх отделов работа
ли над тем, чтобы с честью прий
ти к этой исторической дате — 
дню открытия XXIV съезда пар
тии. 

. Обязательства- во всех подраз
делениях былп конкретными пце-
леустремлепными. Так, например, 
по ЭМНО, план 1-го квартала вы
полнить к 20 марта 3971 года, 
снизить потери жидкого азота при 
заливке дьюоров по точкам на 
10 процентов, подготовить двух 
механиков для самостоятельной 
работы па гелиевой ожижительпой 
установке Г-8, выпустить 50 ко-
ординатников. Всего пунктов по 
ЭМИО было 10. 

По автотранспортному отделу: 
произвести капитальпый ремонт 
трех двигателей ГЛЗ-51 силами 

отдела, увеличить коэффициент 
выхода парка до 0,92, провести 
досрочно годовой технический 
осмотр с оценками «хорошо» и 
«отлично». 

По центральной котельной: 
пустить новьп! компрессор с па-
лаженпо1( автоматикой — сен
тябрь 1070 года, произвести 
ремонт бойлера БИ-43 — сен
тябрь 1970 года, произвести 
реконструкцию бака регенераци-
онного раствора соли для химиче
ской водоочистки с целью повы
шения эффективности процесса 
регенерации — ноябрь 1970 го
да. 

Во всех остальных подразде
лениях пункты обязательств бы
ли таклсе конкретнымп. Приятно 
отмстить тот факт, что все под
разделения своп обязательства 
выполнили, а такие коллективы, 
как ё)МНО, транспортный отдел, 
центральная котельная, злектро-
цех, выполнили досрочно с высо
кими производственными показа
телями. 

Залогом успеха в выполнении 
и перевыполненпн повышенных 
социалистических обязательств в 
честь XXIV съезда партии яви
лась спаянность в работе всего 
ко.тлектива, администрации, пар-
тинной и профсоюзной организа
ций. 

Особенно хочется отметить 
ЭМИО (начальник мастерских Г. И. 
Бахвалов, председатель профбюро 
И. М. Аветисов). Этому коллекти
ву присвоено первое место при 
подведении итогов в выполнении 
социалистических обязательств за 
1970 г. с вручением переходяще
го Красного знамени и денежной 
премии в сумме 700 рублей. 

Пол;елаем нашим труженикам 
новых успехов в их благородном 
деле. 

Г. НОЖУХАР. 
чпен производственного секто-

N ра месткома 

Иа факультетах и в отделах 
института состоялись общие со
брания коллективов, на которых 
обсуждался вопрос о выдвижении 
кандидатов в состав Окрулаюй 
избирательной комиссии ио выбо
рам в Верховны!! Совет РСФСР. 

От коллектива Ленинградского 
ордена Ленина политехнического 
института единодушно была вы
двинута в состав Окрул;пой изби-
рательпо1( комиссии по выборам 
в Верховный Совет РСФСР по 
Политехническому избирательно
му округу .\; ]03 тов. Дружини
на Валентина Васильевна, стар
ший преподаватель кафедры ино
странных языков ЛПИ. 

может быть никаких компромис
сов и уступок. Но для того, чтобы' 
эта работа была эффсктнвно!^. 
коммунист должен обладать глу
бокими знаниями в области мар-
ксистско-ленинскон теории. Отсю
да для меня вытекает еще одна 
задача, о которой говорилось на 
съезде, — совершенствованпе сво
их З1[апий. 

Партия ставит грандиозные за
дачи в области наук[1 и техники 
на эту пятилетку. Большинство 
нынешних .студентов примут не
посредственное участие в рещен1П1 
их в цехах заводоа, в лаборато
риях институтов. В этой связи 
перед нами стоит задача госу*--
дарстве[1Нон важности — повыше

ние качества подготовки специали
стов, в которой коммунистам сту-
дснта̂ Е отводится значительная 
роль. 

Быть примером в учебной ра
боте,, постоянно поддерживать у 
своих товарищей по группе, кур
су, факультету высокое чувство 
ответственности перед народом за 
качество своей учебной работы,-
быть кетерпимы.м ко всякому 
проявлению нсбрсжностн в выпол-
нещп! своего долга — вот те пср-
вейщие задачи, которые ставит 
перед нами партия н которые мы,-
молодые коммунисты студенты, 
обязаны рСЕнать. 

В КОМСОМОЛЬСКОЙ организации 
факультета работает 6 ко.ммушг-
стов. Еще 7 коммунистов прини
мают активное участие в оргап^н-: 
зацпи и проведе11нн 111 трудо
вого семсст)>а этою года. Все они 
отлично сознают свою высокую' 
ответственность и работают с вы-' 
сокой эффективностью. 

Сейчас, в д]П1 работы съезда, 
хочется сделать еще больше, а са
мое главное, лучщс, с тем чтобы, 
встречая следующий, XXV съезд 
нашей партии, мог со спокойной 
совестью признаться себе, что го-. 
ды между съездами прожиты с 
пользой для Родины. 

В. СИНЕПОЛ. 
секретарь бюро ВЛКСМ ФРЭ 

«Студенты. Книги. Мо
раль» — эта выставка в чи
тальном зале библиотеки ста
ла предметом внимания мно
гих студентов ^ 
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РАПОРТ XXIV 

СЪЕЗДУ КПСС 

ПАЖНОЕ место в об- Ь^и"«-и"и»""«™ш1"п«ши1 
*-? щественно - политиче- | 

ской окизни страны принад- | 
лежит Ленинскому комсо- | 
молу, который объединяет в 
в своих рядах более 28 в 
миллионов юношей и деву- | 
шек. Трудно даже предста- е 
вить себе такой участок хо- | ф Проведен ЛенинснийЯ 
вяйственного и культур- в урок: одним из самых инте- а 
ного строительства, где не в ресных было выступление на | 
находили бы применения в комсомольском собрании | 
энергия, творчество и дер- . у ^^р^^^ ^^^ ^ докладом «Зто § 
зание комсомольцев. Удар- | ^^^ предстоит воплощать в а 
ные комсомольские строи- в . . . » „ „ § 

. „ „.»., .,„ ё жизнь» выступил профессор § ки, групповые конкурсы ма- в 3 
стерства молодых рабочих, Е ' • *• "У«еков. | 
студенческие строительные Ё • Проведена научно-тех- в 
отряды, молодежные произ- ^ ническая конференция СНО, | 
водственные бригады, лет- | ^ „оторой приняли участие | 
ние лагеря труда и отды- в ^^^ „афедры факультета. € 
ха — все это конкретные " В ^ _, „ В 
очень нужные дела комсо- | • ПРо«Дено два похода по | 
мола, вожака советской мо- а местам боевой славы. § 
лодеоки. § ^ Закончена комплектация а 

Центральной задачей | студенческих строительных в 
^ . „,-^л,л-г " отрядов, выезжающих в Ле- а 

комсомола были и остают- - •' " ' "̂  а 
•3 в нинградскую область. 3 

ся воспитание молодежи ^ а ^ § 
духе коммунистической = • 2» марта открыт несяч-1 

%, „ -, „ в ник по созданию парка элек- § 
идейности, преданности на- в , тсги\ € 

\ . . г. -^ В триков (у корпуса ТВН). 9 
шей Советской Родине, в ^ 8 

« , „ о „ , 3 • Работает лекторская а 
• дихе интернационализма, а .„ в 

^ . в группа факультета. | 
активная пропаганда норм а ^ « „ ,. I 
и духовных ценностей на- | • Создана и действует об- -
шего общества в Щественно-приемная комиссия в 

В (ОПК). I 
Из доклада Л. И. Бреж- в | 

Нева на XXIV съезде КПСС ^ 

Прошла еще одна сессия, и 
необходимо подвести итоги, 
сделать выводы об успеваемо
сти студентов. 

Учебный процесс — важ
нейшая сторона деятельностп 
института, и задача всех обще
ственных организаций — сде
лать все, чтобы выпускники 
были высококвалифицирован
ными и дисциплинированны
ми специалистами. 

Работа академкомисснй тес
но связана с работой декана
та, старост, студсовета и 
профкома. Контроль за ее про- • 
ведсписм осуществляют кур
совые н факультетские бюро. 

Ежемесячно на всех кур
сах проводятся заседания 
акадомкомиссии совместно со 
старостами и деканатом, на 
которых обсуждаются персо
нальные дела студентов, под
водятся итоги аттестации, 
рассматриваются 
на материальную 
стннонднго. 

Но для нормальной работы 
необходимы 

ПУЛЬС 
РАССКАЗЫВАЮТ ЧЛЕНЫ 

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ 

СТУДЕНТА 

заявления 
помощь н 

более частые 

П О М Е 
БОЕВОЙ 

С Т А М 
СЛАВЫ 

Основной задачей военно-пат- стлм боев 3-й Фрунзенской диви- !мв на Шуваловскол кладоище. 
риотического сектора факультета зии народного ополчения (коман- В настоящее время на факуль-
является воспитание комсомоль- дир М. Колопова). 
дев в духе патриотизма, уваже- участниками этих двух похо-
вия к павшим в ооях за свооо-

тстс ведется большая работа по 
розыску погибших электриков; 
материалы, собранные в процес-

ветской Армии и Военно-Морско-
В плане подготовки к празд- го Флота. Последняя ное.чдка со
ванию 25-летия со Дня Победы стоялась 28 февраля 1971 года. 

ния к павшим в оолх за свооо- „„„ ^.^^ (.ойпзни тггрп^^иыр •«•'"-•'•'̂ •"'м -«"г"""-- » .м'"'л--
лу и независимость нашей Роли- '^ соорзны пнтсресные ^̂  д̂ од работы, займут место в 
ду и Н1заш1симис1ь нашей I иди материалы, установлена связь с ч..^.птнтш иу-к̂ а Ч̂ ДIй̂  
иы, воспитание чувства гордости пантизаяами отрядов Д Н эьспознцп музея ^.ТНФ. 
чя няиг сопртский нанот высто- "/1*^"'^'^"^'-^" У1Р>|Д"1* Д- "• Хорошей традицией на факуль-
за наш советский народ, высго Медведева. В поле бли.ч деревни _._. '^.„_,, 'Р^Т1ДТ И пгтгрлшутп 
явший и победивший в трудные «ппинка СКаветня) бы1и найюпы поездки в подшефную 
голы Вотикой Отрчрстврнной вой- •"̂ '̂ ""'̂ ^̂  иьчрелня; оы.1и найдены ^^„нскую часть. Обычно эти по
годы великой цте гествеинои вой ^ Красной Звезды, письмо „,„,.,. пп1туппи[1пз1пт(чг кг» н̂ш Оо-
яы. подготовка комсомольцев к Дойца, погибшего на ноле боя. '^''^''" приурочиваются ко Дню Ю 
выполнению почетной задачей ка
ждого советского гражданина —-
яащдае Отечества. нованню 

над фашистской Германией была Программа поездки тщательно го-
Одиим из основных паправле- проведена поездка по «Дороге товится, примерно за месяц ут-

ний работы военно-патриотиче- жизни», встретились с одним из верждается факультетским бюро и 
ского сектора факультета яв- организаторов ледовой трассы спецкафедрон. Мы стараемся при-
ляется организация походов по смотрителем Коккоревского мая- вдечь как можно больше ребят. 
местам боев. кд и. д. Кузосецовым. Летом был в программе — выступление 

Задачи походов — это сбор проведен поход по кольцу бое- агитбригады и лекции о между-
ясторического материала о дей- вой славы вокруг Яенннграда народном положении, беседы об 
ствин частей наших войск в Ле- (командир похода В. Кабин) и, на- институте и факультете и сорев-
яинградской области и в Каре- конец, зимой 71-го года было пования по военно-прикладным 
дни, о действиях партизанских проведено еще два похода. видам спорта, выступление хора 
отрядов на Западной Украине, о По возвращении в Ленинград ЭлМФ, выступление участников 
защитниках Брестской крепости; ребята делятся впечатлениями о похода по местам боев и участнн-
а также пропаганда походов по походе со своими товарищами, ков третьего трудового с̂ емест)>а. 
местам боевой славы с целью рассказывают на курсовых собра- Военно-патриотический сектор 
привлечения к этому виду воен- пнях, выпускают стенные газе- факультета совместно со студсо-
но-патриотической работы воз- ты, привозят много памятных ве- ветами провел в общежитиях 
М0Ж.НО большего числа студентов- щей, связанных с прошлым; в цикл бесед, па которых выступи-
комсомольцсв ЛПИ; воспитание качестве отчета факультетскому ли В. В. Засыпкип и Б. А. Ро-
участников похода в духе кол- бюро вручается альбом с мате- манов. 
лективизма, товарищества, дне- риалами похода. В настоящее время основной 
вдш.тшгированностй. Традицией на факультете ста- заботой нашего сектора является 

Зимой 70-го года на факульте- ли ежегодные поездки комсо- создание курсов сандружинниц и 
те был проведен поход по местам мольцев I курса на братскую мо- радиотехников с целью приобре-
боев парт::зан<;кого отряда Героя гилу погибших политехников в тения девушками факультета во-
Советского Союза Д. Н. Медведе- поселок Тайцы, проводимые к енно-техяической спениальностн. 
ва {Ровенская обл. — командир Дню Победы, возложение венков В. СЛИПЕНЬКИЙ, 
А. Булейко), затем поход по ме- на могилы погибашх политехни- замполит бюро ЗлМФ 

встречи, н поэтому каждую 
неделю проходят «диспетчер
ские» летучки, которые реша
ют организационные вопросы 
и текущие дела. 

Формы работы курсовых 
академкомисснй различны: 
на младн1нх курсах преобла
дает контроль за соблюдением 
дисциплины, посещаемостью, 

за выполнением учебного пла
на. Проводятся рейды ио про
верке посещаемости занятии 
студентами на I—П1 курсах. 
Результаты рейда оформлены 
в виде фотогазеты. 

Особая помощь уделяется 
тем студентам, которые небла
гополучно сдавали экзамены. 

Заслуживает внимания 
опыт III курса, где системати
чески успеваемость отста
ющих студентов разбирали на 
совместных заседаниях ака

демкомисснй и курсового бю
ро. При плохой текущей успе
ваемости выносилось реше
ние об отчислении студентов 
нз ипститута. Вследствие это
го абсолютная и качественная 
успеваемость резко повыси
лась. 

Бюро ВЛКСМ ЭлМФ приня
ло решение об усилении ком
сомольской ответственности 
студентов за успеваемость, 
теперь персональные дела 
двоечников будут рассматри
ваться на курсовых и факуль
тетском бюро. 

Т. ЧУМАН, 
член бюро ВЛКСМ ЭлМФ, 
академсектор 

шего ипститута поддерживает 
рошие дружеские отношения со 
студенческими организациями не-

ЫЛП! факультет самый нн- Комсомольская организация на-
тернациона л ь и ы и: 30 щего института поддерживает хо-

стран прислали сюда своих 
граждан, которые вернутся до
мой инженерами - э.чектрнками. 
Очень хочется, чтобы страна, ко- которых социалистических стран. 
торую ты любишь, раскрылась и У комсомольцев нашего факуль-
понравилась этим ребятам. Это, тета есть широкая возможность 
собственно, одно нз основных па- познакомиться с жизнью и бытои 
правлений деятельности интерна- других стран посредством уча-
циопального отдела. стия в иптерстройках, во время 

С ЧЕГО НАЧИНАЕТСЯ 
Д Р У Ж Б А 

представьте себя на их месте, ознакомительной поездки и в 
Вы живете в стране со своеоб- дни прохождения практики, 
разным бытом, окружениые людь- Надо сказать, что даже сама 
ми, говорящими на чужом язы- подготовка ребят к поездке по-
ке, а вы молоды, и хочется мно- могает им больше узнать о стра-
гое повидать, узнать, и если па пах, современном международном 
помощь придет сверстник, то это положеиии, что само по себе уже 
и будет началом дружбы. Ценно. Известную роль в этой 

Перечислим обязанности, кото- подготовке играют регулярно вы-
рыс мы перед собой ставим. Од- ходящие тематические стенные 
ной из первых я назвал бы ака- газеты нашего интерссктора. 

демическую работу н помощь тем • Но это только малая толика 
ребятам иностранцам, которые возможности расширения границ 
особенно тяжело усваивают рус- знаний. Думается, что создание 
ский язык. Оказать такую по- международного студенческого 
мощь могут сами же ребята, со- клуба, формы не новой, однако 
курсники иностранцев. таящей в себе огромные возиож-

Деятельпость нашего интер- пости, может послужить осуще-
сектора не ограничивается только ствлешпо этой задачи. Первые и 
работой с иностранцами. небезуспешные шаги в этом на-

Если бы провести анкету и в правлении уже сделаны, 
числе прочих вопросов значился 
бы: «Ваше заветное жела- ^- КОЗЛОВ, 
ние?» — то средн ответов был председатель интернациональ-
бы такой: «Хочу путешествовать, ного отдела бюро ВЛКСМ 
побывать в разных странах», ЭлМФ 
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БЮРО ВЛКСМ 
| / Т 0 нз сегодняшних деся

тиклассников не ставит пе
ред собой вопрос «Кем быть?». 
Человек кончает школу. Пришло 
время: из тысяч дорог, на пере
крестке которых он оказался, вы
брать единственную — не самую 
легкую, а самую интересную, по 
которой ему шагать всю жизнь. 
Задача очень трудная. И все же 
решить ее должен каждьгй. И ре
шить обязательно сам. Но какую-
то помощь ему в этом могут ока
зать и родители и школа, а так
же и комсомольская организация 
института, в частности общест
венная приемная комиссия (ОПК) 
и шефский сектор. 

Основное направление работы 
шефского сектора и ОПК — по
знакомить школьника со специ
альностями нашего факультета. 
С этой целью на пашем факуль
тете организовапы спецгруппы по 
3 человека из студентов П1 кур
са для проведения бесед в шко
лах. Ребята рассказывают школь
никам об институте — коротко 
о всех факультетах и подробно 
об ЭлМФ, рассказывают о специ
альностях, которые имеются на 
нанюм факультете. 

Большую помощь в этом ока
зывает нам музей ЭлМФ, где со-

Что намечает ОПК 
брапо много подробного материа
ла о факу.льтете. После проведе
ния беседы в школе для желаю
щих десятиклассников организу
ются экскурсии в музей ЭлМФ 
или па кафедры. В школы наши 
ребята приносят варианты пись
менных работ по математике, 
бывших на вступительных экза
менах в прошедшем году. 

В последние годы заметно сни
зилось число производственников 
среди абитуриентов факультета. 
В связи с этим задачей ОПК яв
ляется ознакомление рабочих 
предприятий (преимущественно 
тех, где работают выпускппкн 
ЭлМФ) с нашим факультетом. 

В этом году предполагается 
установить непосредственную 
связь с комитетом ВЛКСМ пред
приятия, передать ему варианты 
письменных работ, билеты к уст
ным экзаменам, краткую справку 
об пнституте, плакат приемной 
комиссии института и обратиться 
к комсомольской организации с 
просьбой распространить эти ма
териалы среди рабочих. 

Другим вариантом привлече

ния рабочих является проведение 
бесед в школах рабочей молоде
жи. Весной (в марте-апреле) в 
пашем институте факультеты 
ФРЭ, ЭлМФ и ФМФ устраивают 
олимпиаду по математике для 
школьников, которая даст воз
можность им проверить свои 
силы. 

Ежегодно в институте прово
дится день открытых дверей. 
Каждый факультет, каждая ка
федра пытаются показать школь
нику самое интересное, что у них 
имеется, стремятся заинтересо
вать его. Задача ОПК — оказать 
факультету в этом возможную 
помощь. 

Предполагается организовать 
день открытых дверей, консуль
тационный пункт, где студенты 
будут рассказывать школьникам 
о факультете, о требованиях па 
приемных экзаменах, о подгото-
вите.чьных курсах и консульта
циях, которые организует для 
них ОПК факультета. 

Л. ОКУЛОВА, 
председатель академсеитора 
бюро ЗлМФ 

Ло^ с нами, пой, ^сак мы, 

ной Л1/ч.исе нас 
«Пой с нами, пой, как мы, ной 

лучше нас» — такие слова слы
шит каждый, кто приходит к нам 
в хор. Хор совсем еще молод — 
ему в ноябре исполнилось 2 го
да, он делает свои первые, порой 
нелегкие, шаги в большом искус
стве хорового пения. 

За два с половиной года своего 
существования хор дал 25 кон
цертов. После одного нз них, на 
конкурсе хоровых коллективов, 
проходившем в зале Государствен

ной капеллы им, Г.линки, наши 
выступления начинались следую
щими словами: «Выступает ла
уреат Ленинского смотра самодея
тельности Ленинграда Академиче
ский хор электромеханического 
факультета ЛШ1 имени Калини
на». 

В репертуаре нашего хора про
изведения Баха, Штрауса, Росси
ни, произведения советских ком
позиторов и самобытные народ
ные песни. 

...В минувшее воскресенье мы 
ездили с концертом в подшефную 
воинскую часть. В лице солдат п 
офицеров этой части ны встрети
ли очень чуткую и благодарную 
аудиторию. Концерт прошел с 
большим подъемом. После выступ
ления мы сразу очутились средн 
солдат, услышали возгласы: «Л 
ведь обещали еще и эстрадный 
концерт». Понятно, что мы не 
могли отнестись к этому равно
душно. 

Членами студенческого научно
го общества ЭлМФ являются 330 
человек, зто почти в полтора ра
за больше, чем пять лет назад, то 
есть в 1965 году. Рост числен
ности СНО, па мой взгляд, объяс
няется тем, что с каждым годом 
повышается уровень подготовки 
студентов, а такясе введением уже 
на младших курсах дисциплин, 
имеющих практическое, приклад
ное значение, таких, как «Энци
клопедия электротехники». Все 
это вызывает естественное жела
ние применить знания па практи
ке; такую возможность предостав
ляет своим членам СНО. 

Усисшной работе СНО способ
ствует помощь, которую оказы
вают партийная, комсомольская и 
профсоюзная организации факуль
тета. Много внимания уделяет 
СНО профессор доктор техниче
ских наук Владимир Тихонович 
Ренне, научный руководитель 
СНО; живо интересуется нашей ра
ботой Лрарат Арминакович Ми
киртичев, декан факультета, и 
секретарь бюро ВЛКСМ Вячеслав 
Кучерявенко. При бюро ВЛКСМ 
создан сектор СНО ЭлМФ (совет 
СНО), который объединяет пред-
седатело!! СНО кафедр. Часто бы
вают на заседаниях совета СНО 
научные руководители СНО ка
Федр. 

Встречи председателей и науч
ных руководителей за общим сто
лом позволяют поделиться опы
том, узнать результаты другой ка
федры, перенять все хорошее, вы--
явить недостатки. По решешпо 
совета СНО организована инфор
мационная доска СНО ЭлМФ. 

Недавняя студенческая научно-
техническая конференция пока
зала, насколько широко и разно
сторонне выросло СНО за поелед-
нне годы. Доклады читались сту
дентами 11—^1 курсов. Качество 
докладов стало гораздо выше. 
Можно было видеть умение сту
дентов просто и хорошо мыслить, 
умение пояснить результаты сво
ей работы широкой аудитории. 

Число слушателей докладов 
конференции с каждым годом воз
растает. В этом немалая заслуга 
председателей СНО кафедр, умею
щих правильно поставить пропа
ганду СНО, вызвать интерес сту
дентов к докладам своих товари
щей. Особенно хочется отметить 
председателей СНО кафедр Сере
жу Вертишева, ЖеНю Мартынова, 
Виктора Бурова, Иру Кожевнико
ву, которые своим добросовестным 
трудом, личным примером вовле
кают все новых и новых студен
тов в СНО. 

В. ОРЛОВ. 
председатель СНО ЭпМФ 

— Пу, что, ребята, даешь кон
церт экспромтом! — сказал Ми
ша Медведев, староста партии те
норов. 

Сказано — сделано, концерт 
начался. Чего тут только не бы
ло! Н старинные русские роман
сы, и затрагивающие самые тон
кие струны души русские народ
ные песни, и темпераментные со
временные ритмы, и даже теат
ральные миниатюры — всего не 
перечесть. Если судить по апло
дисментам, которыми провожал 
пас зал, то получилось довольно 
неплохо. А ведь это так просто 
не дается. 

Концерту предшествовали н 
поездка хора в Южный спортив
ный лагерь близ г. Туапсе, и со
вместный отдых в Международ
ном лагере студентов в Петро
дворце, и Туристский слет хоров 
Ленинграда, где, кстати, наш хор 
занял первое место по художе
ственной самодеятельности. 

Так постепенно, в долгие на
пряженные часы репетиций и в 
быстро пролетающие часы и дни 
совместного отдыха ковалея хор 
и люди, беззаветно преданные 
песне и тому особому товарище

ству, которое носит гордое на
звание — коллектив. 

В этом году нас признали ин
ститутским хором. Это ко много
му обязывает: ведь Политехниче
ский должен иметь не просто хо
роший, а отличный хор. Это и 
является нашим творческим сти
мулом роста. Стали строже тре
бования к каждому из нас. 

Работа идет без всяких скидок 
на молодость и непрофессиональ
ный состав. Перед нами встала 
трудная задача: провести новый 
набор в хор среди студентов всех, 
факу.льтето8: ведь сейчас хор со
стоит на 80 процентов нз студен
тов электромеханического факуль
тета. Для нас особенно важно на
брать как можно бо.льше хороших 
голосов, потому что в ноябре мы 
планируем поездку в Дрезден. 
Мы обращаемся ко всем студен
там-политехникам: - приходите К-
нам в хор, поддержите нас свои
ми мощными голосами. «Не имей 
100 рублей, а имей 100 дру
зей» — говорит пословица. Так 
вот, если хочешь найти 100 
друзей, иди к нам в хор. 

3. ЛЕВЕНТУЛ, В, ПАНТЕЛЕЕВ, 
староста хора 

г]р^1;<одиг5 в ЛОР 
Лауреат Ленинского смотра Академический хор Ленин-

градекого Политехнического института объявляет специаль
ный набор в хор в партии басов, теноров, сопрано, альтов. 

Прослушивание по понедельникам и четвергам с 19 час. 
К.туб ЛПИ, Лесной пр., 65 (Фабрика-кухня, 3-й этаж). Теле
фон 45-37-61. 

П р е ж д е чем ныступить с 
концертом, н у ж н а кропот
л и в а я р а б о т а н а д репертуа
ром. Н а снимке: участники 
хора в момент репетиции. 

Факультетскую страницу под
готовили студенты В. Рыба-чь-
ченко н В. Слипеньккй. 



ПОЛИТЕХНИК 
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ЛПИ иишершциональпый 

М ы с в а м и^ 
вьетнамские друзья 

26 марта в клубе работников 
\ железнодорожного транспорта со

брались вьетнамские студенты, 
обучающиеся в нашем городе, у 
иих праздник — 40 лет со дня 
образования Союза трудящейся 
молодежи им. Хо Ши Мина. 40 

•• лет — время короткое для псто-
. рин, но это были 40 лет напрл-
•• женной борьбы и труда. 8 чсло-
;-• век состояло в организации в 
,;; момент ее образования, а сейчас 
:•• ВТО многотысячная армия (более 

1800 тыс. человек). 
- .Первые кружки коммунисти

ческой молодежи во Вьетнаме бы
ли созданы в 1030 году, па их 
базе по решению Пленума ЦК 
ЕПНК 26 марта 1931 года был 
оргапизовап коммунистический 
союз молодежи Индокитая. 

В СВЯ311 с новыми задачамн, 
(встававшими перед молэделсью 
Вьетнама, организация несколько 
раз меняла свое название, но 
члены союза всегда отлично вы
полняли свой долг перед родиной, 
народом. 

Сначала была борьба с коло-
впализмом. за независимость, те
перь — борьба с интервенцией 
США и одновременно — строн-

• .тельство социализма. Лозунги 
•членов Союза четки: «Каждый 
работает за двоих!», «В одной 
руке — молот, в другой — вин
товка!» 

И как свою боевую задачу 
рассматривает молодежь Вьетна
ма учебу: «В одном ряду с моло
том и винтовкой обязательно дол
жна стоять книга!» 

Несмотря па трудности, свя-
• запные с агрессией С1НЛ, более 

миллиона юношей и девушек без 
отрыва от производства учатся в 
школах, па курсах, в кружках. 
10 лет назад в Летшград при-

••• ехала первая группа вьетнамских 
•.студентов — около 20, а сейчас 

только в . нашем институте обу
чается 120 человек, а всего в 
учебных заведениях города около 
1000, из которых около 700 — 
члены СТМ им. Хо П1н Мина. 

Пас, преподавателей, работаю
щих с вьетнамскими студентами, 
покоряет их дисциплинирован
ность, трудолюбие, настойчивость 
в овладении .•гианиями, готов
ность помочь товарищу, нх хо
рошее отношение к своим учите
лям. Глядя на них 1(ерпн[ь, что 
так же настойчиво и терпеливо 
онн будут учить п лечить детей, 
строить фабрики и заводы. 

У вьетнамской молодецки мно
го друзей и в Советском Союзе 
и в других странах мира. Свиде
тельством тому являются оыступ-
лспия на празднике представите
лей молпде;кных организаций 
ГДР, Палестины, ОЛР, Африки, 
основная мысль всех выступле-
1ППГ — «Мы с вами, вьетнамские 
друзья!» От имени молодежи Ку
бы очень горячо, вдохновенно 
выступил Гарсна Палонтин: он 
говорил о бо.чьшой, хорошей дру
жбе кубинского и вьетнамского 
пародов, о том, что враги пыта-
ютсл расколоть эту дружбу, рас
пространяя слухи о том, что 
«мы слишком много помогаем 
Вьетнаму, да, мы помогаем Вьет
наму; мы отдаем им паше моло
ко, наш сахар, ио, если буд(-т 
пулшо, мы отдадим и нашу 
кровь!» 

Во всех широтах, где жнвет 
человек, знают о Вьетнаме, 
вьетнамский народ покоряет весь 
мир своей стойкостью, героизмом, 
самоотверясешюстью, непрек.юи-
ным жела1П1ем победить. 

Изгна.тп агрессоров с земли 
Лаоса, изгонят их и с земли 
Вьетнама! 

Т. ГРИБОВА, 
преподаватель 

Обсуждаем открытое письмо ректора 

пять ЛЕТ ШВЫ в ИНСТИТУТЕ 
4 апреля 1971 года Венгерская Народная Республика будет 

отмечать XXVI годовщину со дни освобождения страны советскими 
войсками от немецкого фашизма. 

У нас в Ленинграде обучается группа венгерских студентов. Как 
протекает их учеба в ЛПИ, рассказывает заметка, публикуемая 
ниже. 

В нашей жизпи произошли 
большие перемены, мы приехали 
учиться в Советский Союз. 

; Первая встреча с вашей заме
чательной страной состоялась в 
Киеве, где мы два месяца зани
мались на подготовительном фа
культете. Здесь мы с интересом 
знакомились с украинской куль
турой н с достопримечательно
стями. 

В середине августа мы при
ехали в славный город на Неве. 
Впечатления о Ленинграде у пас 
самые большие и самые лучшие. 
Зимний дворец — Эрмитаж, Пет-
родворец, Пушкин были самыми 
привлекательными местами экс
курсий, они надолго останутся в 
нашей па.чяти. 

С волнением ожидали мы нача
ла занятий в институте. У пас 
были небольшие трудности из-
за иезнання русского языка, но 
с помощью советских товарищей 
и Венгерского землячества мы их 
быстро преодолели. Сейчас мы 
успешно закончили зимнюю сес
сию и думаем еще лучше сдать 
весеннюю. 

В нашей жизни важную роль 
играет венгерская молодежная ор

ганизация — КИС. Па собрани
ях КИСа обсуждаем и разбира
ем наши проблемы, решаем бу
дущие задачи. КИС совместно с 
вашей организацпей, с комсомо
лом, проводит свою работу. Те
перь в весеннем семестре мы ор
ганизуем разные выставки и со
ревнования на тему «Кто знает 
больше о Венгрии?» В этой рабо
те первокурсники тоясе принима
ют участие. 

Кроме учебы и другой работы. 
мы и развлекаемся. В свободное 
время часто ходим в музеи, теа
тры, кино и па выставки, где 
мы знакомимся с настоящим и 
прошлым вашей страны. 

Нашим другим развлечением 
является популярный оркестр, 
который играет современную му
зыку. 

За пять лет.жизни в вашей 
стране мы неплохо с ней познако
мились. 

• Наша цель — хорошо учить
ся и стать инженерами. 

Фило БАЛИНТ, 
студент 166/1 группы 

НЕ ПРОХОДИТЕ 
М И М О 

Уважаемая редакция! 
Пишу вам 1Ш поводу случая, 

пронсн1едшего с Виктором Ми
тюшовым. 

Если бы я не знал этого че
ловека, то его поступок прежде 
всего возмутил, бы меня. Но Ми
тюшова я знаю с 9-го класса, 
т. е. уже 7 лет. Знаю его. как 
вежливого, доброго и отзывчпоого 
товарища. Случившееся меня уди
вило. Поступок Митюшова не 
естествен для него, поэтому я 
с полной ответственностью бе
русь утиерлцать его случайность. 

Вез сомнения, нельзя прохо
дить мимо таких поступков, их 
надо наказывать. Пусть комсо
мольская организация факультета 
разберется и вынесет свое реше
ние. 

С глубоким уважением 
В. МИКУШКИН, 

студент 552-а группы 

Мне искренне 

стыдно 
Уважаемая редакция! 
Я глубоко сожалению о том 

поступке, который совершил 2(> 
февраля (см. «Политехник» 
Л» 8). Этот случай стад горьким 
уроком для меня, подтвержде
нием той нспрело:кнпй истины, 
что я как будунигй советский 
ин^кенср обязан быть не только 
образованным, по и культурным, 
воспитанным человеком.' Комсо
мольцы факультета справедливо 
осудили мой поступок. Мне иск
ренне стыдно, что па.до пятно на 
студентов факультета, па коллек
тив студентов всего нашего ин
ститута, членом которого я себя 
считаю. 

](умаго, что ничего подобного 
я не допустил бы, если бы боль
ше и чаще думал о том, что я 
являюсь членом славного кол
лектива политехников, честью 
которого надо всегда дорожить. 
Впредь я всегда буду это пом-
1ппь, и с этим же хотел Тзы 
обратиться в газету, ко всем 
комсомольцам натнего института. 

Виктор МИТЮШОВ, 
студент V курса 

НА СНИМКЕ: горный пейзаж. 

О е 
р НОМЕРЕ газеты «Политех-

ник» от 9 марта 11)71 го
да напечатано «Открытое письмо 
комсомольцам института», в ко
тором ректор нашего института 
товарищ Смирнов просит студен
тов высказать свое мнение по 
поводу бестактного поступка ком
сомольца В. М. Митюшова. Я не 
могу НС писать вам, так как 
Внкхор Митюшов — мой близ
кий товарищ. 

Когда я прочитал заметку, то 
решил, что речь идет не о том 
человеке, которого я знаю, а о 
его однофамильце. Наконец, это 
просто какая-то ошибка. К соя;а-
ленню, это не оказалось ошиб
кой. 

Сам по себе изложенный в га
зете факт отвратителен, но__ пре
жде чем выносить какое-либо ре
шение, постарайтесь хорошенько 
во всем разобраться, взвесить все 
за и против. 

Л ;шаю Виктора 7 лет. Мы 
вместе учились в н1Коле, потом в 
одном институте. За этот срок ни 
разу не было, чтобы он кому-ни
будь нахамил — будь то человек 
старше его по возрасту пли его 
ровесник. Это звучит нелепо, как 
будто отсутствие хамства яв
ляется какой-то осо5о11 доброде
телью, а не нормой поведения. 
Но ведь, к сожалению, еще слиш
ком часто встречаются неувал;е-
нпе к окружающим, грубость и 
другие проступки. По" хамст
во, грубость и Витя Митю
шов — это несовместимые поня
тия. Во всяком человеке есть 
плохое и хорошее, но тем, в чем 
состоит его вина, никогда рань
ше он НС грешил. Понимаете, я 

никак не могу себе представить 
Виктора участником описанной 
ректором сцены. Я не защищаю 
Виктора, пе могу этого делать. 
Но нельзя рассматривать данный 
поступок • вообще, пне связи с 
личностью провинивнюгося. Ведь 
от вашего решения зависит судь
ба человека, причем хорошего 
человека. 

Это пе просто «профессиональ
но хороший парень». Это чело
век, на которого молено поло
житься. Если кому-нибудь йуж-
на помощь, то Виктор всегда ока
жет ее. Для меня, в частности, 
он сделал очень много. В том, 
что я учусь в институте, нема
лую роль сыграла его помощь и 
моральная поддержка. Кроме, то
го, это человек горячо увлечен
ный своим делом. Со второго 
курса он работает в СКВ, причем 
ие отрабатывает полоя;енныс ча
сы, а именно работает. Попро
буйте справиться о нем в дека
нате физико-механического фа
культета или в СНО, и, я уве
рен, вы услышите наилучшие от
зывы. 

Вы скажете, что я пристра
стен в своих суждениях. Да, я 
пристрастен, как . пристрастен 
любой товарищ, друг. Но тем бо
лее стоит прислушаться к моему 
мнению. Ведь кому как не мне и 
другим его друзьям знать истин
ное лицо Виктора Митюшова. 
Еще раз прошу вас хорошенько 
взвесить все, прежде чем выно
сить свое решение. 

В. СТАРЫХ. 
студент физико-механиче
ского факультета, группа 
464/1 
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С П О Р Т 

СОРЕВНОВАНИЯ ПО БОКСУ 
18—20 марта проводились со

ревнованпя лично-командного 
первенства института по боксу, 
одного нз увлекательнейших и 
мужественных видов спорта. 

Общее количество участников 
соревнования 73 спортсмена. 

Восе^^^ факультетов выстави
ли своих лучших боксеров. 

В результате острых и 1[апря-
л;енных поединков грамота за 
1 место и переходящий кубок с 
нзобрая;ением знаменитого в 
прошлом боксера страны С. Щер
бакова во время боя были вруче
ны капитану команды физико-
механпческого факультета В. Кра-
спльникову. 

Грамоты за 2 и 3 места соот
ветственно вручены командам 

! ФМстФ и ЭнМФ. 

Среди победителей в личном 
первенстве, которым вручены 
грамоты п значки с изображени
ем «Буревестникам, особенно хо
чется отметить нового чемпиона 
института в первом полусреднем 
весе Александра Александрова 
(гр. 535/1). 

После окончання соревнований 
состоялось собрание сборной 
команды, которо!! предстоит за
щищать честь нашего института 
на студенческой спартакиаде го
рода 1—4 апреля. 

Пожелаем нашим боксерам хо
рошего выступления в предстоя
щих соревнованиях! 

В. ГОРБУНОВ, 
гл. судья соревнований 

О/п/с/и^иш сезон 
в мартовское !зоскрссенье в 

Кавголове иа спортниио» базе 
ЛГУ состоялись соревиовапня 
скалолазов. Три трассы предстоя
ло пройти: две — для разрядни
ков, одна — для призеров. Марш
руты про.чоднли по 20-мстровой 
отвссвоГг скале. 

Места среди разрядников рас
пределились так: Г. Гаврилов, 
В. Маркслов, В. Лобачсв. Средн 
девушск-разрядинц: Н, Тжатка 
(гр. 428), В. Пструхина {гр.,593), 
О. Маркслова (гр. 655). 

Хорошо выступили прончкп: 
в. Короткое, в. Новогрудск(1Г1, 
Ю. Романов. Т. Барышкина. 

Итак, сезон по скалолазанию 
открыт. 

А. БОГДАНОВ, 
студент гр. 151 
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